
本报讯（记者 郑帅 王晨）2 月 18 日，
出席市八届人大四次会议的湖滨区代表
团代表齐聚一堂，审议政府工作报告，审
查计划、预算报告。 市长徐相锋参加湖滨
区代表团审议， 他希望湖滨区继续聚焦
中心工作大局，落实市委、市政府决策部
署，坚定信心、振奋精神、抢抓机遇，努力
把各方面积极因素转化为发展实绩，为
全市经济社会高质量发展作出更大贡
献。 市委常委、秘书长王松钊，市人大常

委会副主任郭忠义， 市政府秘书长吕大
伟参加审议。

在审议中，代表们踊跃发言，认为政
府工作报告内容翔实，催人奋进，令人鼓
舞，完全拥护和赞成。 代表们结合自身工
作实际， 围绕全市转型发展战略布局以
及人民群众关注的热点、难点问题，提出
了许多意见和建议。 徐相锋边听边记，感
谢各位代表建言献策， 表示将充分吸收
采纳， 把意见建议转化为更好推动工作

的思路举措。
就湖滨区下一步发展，徐相锋强调，

一要在扩大有效需求上展现新担当、实
现新作为。 牢牢把握政策机遇，加力扩投
资促消费，把政策红利转化为发展红利。

二要在产业转型升级上展现新担
当、实现新作为。 坚持立足自身优势，加
强创新主体培育、壮大新兴产业、发展现
代农业，推动产业向新向优发展。

三要在提升城市品质上展现新担

当、 实现新作为。 持续实施城市更新行
动，加快城市更新步伐，提升城市建管水
平，打造宜居、韧性、智慧城市。

四要在守牢安全底线上展现新担当、
实现新作为。 统筹好发展和安全，聚焦安
全生产、社会安全稳定、民生兜底保障等
重点领域，堵漏洞、强弱项，切实以高水
平安全护航高质量发展。

紧扣自身定位 瞄准既定目标
不断提升中心城区能级活力

徐相锋参加湖滨区代表团审议时强调
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范付中参加灵宝市代表团审议时强调

扛牢责任 坚定信心 务实担当
为加快现代化三门峡建设贡献力量

本报讯（记者 卢仙格 张斌）2 月 18
日， 市政协八届三次会议举行第二次全
体会议，听取委员大会发言。

本次大会应到委员 315 人，实到 285
人，符合规定人数。

市政协主席古松， 市政协副主席董
树良、赵光煊、冯俊珍、冯勇、何军、王锋、
吴鹏斐和秘书长李隽瑜在主席台就座。
冯俊珍主持会议。

范付中、徐相锋、王松钊、孙淑芳等
应邀到会听取发言。

大会发言是政协委员履行职能、参
政议政的重要形式, 是政协委员建言献
策、服务发展的重要平台。 八届二次会议

以来，广大委员紧扣时代脉搏、聚焦中心
工作、厚植为民情怀，围绕市委、市政府
重点工作和人民群众的急难愁盼， 进行
了深入调研，提出了许多好的意见建议，
不少建议被有关部门采纳， 为我市经济
社会高质量发展和增进民生福祉作出了
积极贡献。

6 位委员作大会发言。 其中，许海星
委员代表民盟三门峡市委会作《加强文
旅融合 增色锦绣崤函》的发言，农林界何
耀武委员作《关于加快建设特色农业强
市的建议》的发言，李波委员代表三门峡
市工商联作《关于破解我市中小微企业
融资难的建议》的发言，中共界董兴连委

员作《持续优化营商环境 助推经济高质
量发展》的发言，胡滨委员代表灵宝市政
协作《加快中医馆建设 服务群众“零距
离”》的发言，工商联界张晓明委员作《抢
抓国家产业转移机遇 推动我市“人工智
能＋”和数字经济产业发展》的发言。

本次大会共收到委员发言 41 篇，九
三学社三门峡市委会、 卢氏县政协以及
姚殿士、董慧敏、赵双良等委员提交的材
料作为书面发言予以印发。 这些发言材
料紧紧围绕现代化三门峡建设“13561”
工作布局、“新河文山农”五篇文章，聚焦
我市经济社会发展的重大问题和人民群
众关心的热点、难点问题，提出了具有较

强针对性和可操作性的意见建议， 充分
体现了政协各参加单位和广大政协委员
心中有大局、肩上有责任。 会后，将对各
位委员的发言认真整理，以提案、社情民
意等形式报送市委、市政府，为促进科学
决策、有效施策提供参考。

会议要求，政协各参加单位和广大政
协委员在今后的履职实践中， 以言在当
下、功在日常的责任担当和心系发展、情
牵百姓的履职自觉，建真言、献良策、出
实招， 为加快推进现代化三门峡建设贡
献更多的智慧和力量。

市政协八届三次会议举行第二次全体会议
听取委员大会发言 范付中徐相锋古松等出席

本报讯（记者 郑帅 王晨）2 月 18
日，市委书记范付中来到灵宝市代表团，
与代表们一起审议政府工作报告。 他强
调，要保持敢拼的精神、争先的劲头、实
干的作风，务实担当、砥砺前行，切实为
资源型城市转型发展、 加快现代化三门
峡建设贡献力量。

市委常委、 秘书长王松钊， 市委常
委、灵宝市委书记张志刚，市人大常委会
副主任周长青， 副市长王照生等参加审
议。

审议中，宋速快、李雪红、樊斌锋、张
琳凡、僧林波、王登波等代表作发言，大
家一致赞同政府工作报告。 代表们还围
绕构建现代化农业产业体系、 铜基新材
料产业发展、重点项目建设、文旅深度融
合、基层治理等谈感悟、讲思路、提建议。
范付中认真听取大家发言， 就一些具体

问题与代表们深入交流。 他说，徐相锋同
志所作的政府工作报告， 以习近平新时
代中国特色社会主义思想为指导， 全面
贯彻党的二十大和二十届二中、 三中全
会精神， 深入贯彻习近平总书记关于河
南工作的重要论述，认真落实省委“四高
四争先”部署、省委书记刘宁调研三门峡
时的指示要求， 以及市委八届八次全会
暨市委经济工作会议精神， 客观全面总
结去年工作， 提出了做好今年工作的总
体要求、预期目标、主要措施，路径清晰、
举措具体，是一个高举旗帜、催人奋进、
求真务实、凝心聚力的好报告，我完全赞
成。

范付中充分肯定去年灵宝市经济社
会发展取得的成效。 他指出，2025 年是

“十四五”规划收官之年、谋划“十五五”
发展之年 ， 也是现代化三门峡建设

“13561”工作布局整体提升之年，完成各
项目标任务，关键在县（市、区），重点在
县（市、区），要扛牢责任、攻坚克难，推动
各项工作再上新台阶、开创新局面。 信心
决心要坚定，坚持一张蓝图绘到底、一锤
接着一锤敲，保持发展定力、增强发展信
心，在经济运行、科技创新、产业转型、项
目建设、生态保护、文旅融合上再发力、
再提升，确保交出奋勇争先、更加出彩的
过硬答卷。 大局大势要把准， 始终胸怀
“国之大者”， 以落实黄河流域生态保护
和高质量发展战略为统领，突出做好“新
河文山农”五篇文章，加快推进资源型城
市转型发展，真正实现因河而兴、因河而
强、因河而美。 经济发展要抓实，树牢“产
业为基、企业为根、项目为王”理念，紧扣
“政策为大、谋划为总、创新为本”思路，
坚持“集群引领、整体提升、优势再造、主

体支撑、要素赋能”路径，着力强龙头、强
链条、强平台、强引领、强集群，立足特色
优势培育新质生产力， 加快建设现代化
产业体系。 民生福祉要增进，全面提升社
会保障水平，大力发展社会文化事业，持
续深化整治形式主义为基层减负， 切实
加快推进高效能治理， 不断增强人民群
众的获得感幸福感安全感。 安全底线要
守牢，紧盯矿山、非煤矿山、违法盗采、道
路交通等重点领域， 深入开展隐患大排
查大整治， 从源头上防范遏制各类事故
发生，持续完善应急预案，全力保障人民
群众生命财产安全。 工作作风要优化，持
续把拼的劲头、干的作风坚持下去、提升
上来、发扬开来，努力营造风清气正的政
治环境、公平正义的法治环境、和谐稳定
的社会环境、绿水青山的生态环境。


